



■ Claustro universitario

El rector reconoce sin ambages que será necesario suprimir titulaciones

Ruipérez pone sobre la mesa una importante fusión de las facultades

E. A. S.
SALAMANCA

En un Claustro extraordinario convocado para analizar el Plan Estratégico de la Universidad de Salamanca, el debate derivó en gran medida hacia la reorganización general de la institución académica, desde la organizativa hasta la de los estudios ofertados, con el empuje que desde las administraciones central y regional se está dando a esta idea para reducir los costes de funcionamiento del sistema universitario como telón de fondo.

En este sentido, el rector, Daniel Hernández Ruipérez, informó de que en este mismo mes de abril comenzará con la ronda de contactos para plantear la reorganización de centros, departamentos e institutos.

Una remodelación que, a ojos del actual equipo de Gobierno, debe dar como resultado contar con un menor número de facultades ("pocos decanos", llegó a afirmar en algún momento) más grandes, de tal manera que sus responsables tengan "mayor responsabilidad, más competencias e influencia académica".

Lo mismo ocurrirá con los departamentos. Para Ruipérez es excesivo que existan 66, con otros tantos administrativos, en algunos casos cargados de trabajo y en otros infrutilizados.

Racionalizar los grados

Esa estructura de menos facultades vendrá acompañada, además, de una "racionalización" de la oferta de grados, una idea que desde hace tiempo lleva defendiendo el consejero de Educación de la Junta, Juan José Mateos.

El rector reconoció ayer sin



El rector y la secretaria general de la Usal, instantes antes de comenzar la reunión extraordinaria del Claustro, ayer.

J. M. GARCÍA

Varios universitarios ponen en duda el nuevo modelo organizativo propuesto para la Usal

■ La propuesta del rector de fusionar y reducir las facultades y los departamentos contó con el rechazo de varios claustrales en el transcurso del debate en el órgano colegiado, en una sesión con muy pequeña participación y muchísimos votos delegados.

■ Así, el decano de Biología, Manuel Manso, destacó que aunque esa apuesta por facultades más

grandes "puede tener ventajas", explicó que los decanos tendrían una "representatividad menor", así como menos capacidad para conocer los problemas reales y sus soluciones más adecuadas.

■ Por su parte, Rashid Mohamed, de la asociación estudiantil UNE, expresó su "desconfianza" en este modelo, que llevaría a la Universidad a una "mayor

ineficacia". "Si ya hay problemas en las facultades, con áreas olvidadas, será peor con centros más grandes".

■ Asimismo, la profesora Begoña Quintana reconoció su "preocupación" respecto a la anunciada reestructuración y pidió que "necesariamente" se tenga en cuenta la opinión de los departamentos.

ambages que "habrá que quitar títulos con poca demanda, poco interés social o poco sentido estratégico", una declaración que suscitó varias intervenciones de rechazo entre los claustrales.

Esa supresión se llevará a cabo a través de la fusión con otras carreras o mediante la creación

de titulaciones interuniversitarias. En todo caso, la idea del Rectorado es establecer un catálogo de priorización de las titulaciones, algunas de las cuales "serán defendidas" aunque tengan pocos alumnos "por razones históricas" o por estar poco ofertadas en el resto del país.

En todo caso, y ante las críticas de algunos claustrales, Ruipérez insistió en que "la mayor parte de las titulaciones" no va a ser suprimida, sino que se tratará de alguna carrera "con muy poca demanda" o que haya que reorganizar en el conjunto del sistema universitario regional. ■

POLÉMICA POLÍTICA

Rechazo a las declaraciones del ministro Wert

El rector, Daniel Hernández Ruipérez, reconoció ayer que algunas de las declaraciones del ministro de Educación en el debate sobre la reorganización de las universidades han sido "imprudentes y lesivas para el prestigio" de la universidad pública y, en muchos casos "basadas en datos infundados".

Así, el rector leyó al Claustro un comunicado de la CRUE que "desmiente la falacia" de la idea de "lo malo que es el sistema público y lo mucho que nos cuesta".

En este sentido, Ruipérez subrayó que la universidad pública "está muy mal financiada", con un modelo "insuficiente". "Con el presupuesto de un equipo de 2ªB no se puede jugar Champions", criticó, usando un símil futbolístico.

REORDENACIÓN

Excesivo número de universidades públicas en el país

En el contexto del debate sobre la supresión o no de titulaciones y los problemas de financiación de las universidades públicas, Hernández Ruipérez afirmó que, en su opinión, "hay más universidades públicas de las que tenía que haber habido nunca". En todo caso, matizó, "eso no es un problema del sistema universitario", sino "de los políticos", que son quienes las pueden autorizar.

Asimismo, insistió en que "tampoco habría que haber aprobado" determinadas universidades privadas "ni seguir haciéndolo", como ha ocurrido en Castilla y León. Instituciones que, denunció el rector, "por unas vías u otras acaban recibiendo dinero público".